

Zeitschrift: Menschenrecht : Blätter zur Aufklärung gegen Ächtung und Vorurteil
Band: 9 (1941)
Heft: 1

Artikel: Ode des Uebermutes
Autor: Kusmin, Alexander
DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-559394>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 31.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Menschenrecht

Blätter zur Aufklärung gegen Achtung und Vorurteil
(Vormals „Schweiz. Fr.-Banner“)

Ode des Uebermutes

Von Alexander Kusmin.

Wär ich ein Feldherr des Altertums,
So bezwänge ich Aethiopien und Persien,
Stürzte den Pharao,
Erbaut mir eine Pyramide,
Höher als die des Cheops,
Und wäre dann
Berühmter als alle, die in Aegypten wohnen!

Wäre ich ein geschickter Dieb,
So plünderte ich das Grab des Mykerinos,
Verkaufte die Steine an die Juden Alexandriens,
Kaufte mir Ländereien und Mühlen,
Und wäre dann
Reicher als alle, die in Aegypten wohnen!

Wäre ich ein zweiter Antinous,
Der sich im heiligen Nil ertränkte,
So verdrehte ich allen mit meiner Schönheit den Kopf.
Bekäme bei Lebzeiten Tempel errichtet,
Und wäre dann
Mächtiger als alle, die in Aegypten wohnen!

Wäre ich ein großer Weiser,
So verprägte ich mein ganzes Geld,
Verzichtete auf alle Aemter und Geschäfte,
Hütete fremde Gemüsegärten,
Und wäre dann
Freier als alle, die in Aegypten wohnen!

Wäre ich dein letzter Knecht,
Säße ich im unterirdischen Verließ
Und sähe einmal im Jahre oder einmal in zwei Jahren
Den goldenen Zierat deiner Sandalen,
Wenn du am Kerker zufällig vorbeigingst,
Und wäre dann
Glücklicher als alle, die in Aegypten wohnen!

Aus den „Alexandrinischen Gesängen“.
In der deutschen Uebertragung von Alexander Eliasberg.